Estima Fitch positivo panorama para este año

Bajan presiones para financieras

Sofipos

Advierten mayor riesgo de fondeo en arrendadoras mexicanas

CHARLENE DOMÍNGUEZ

Las presiones de financiamiento que enfrentaron algunas instituciones financieras no bancarias en México y Latinoamérica en 2023 podrían ser menores este año, de acuerdo con la calificadora Fitch.

El año pasado, las financieras no bancarias afrontaron restricciones de crédito debido a una menor confianza de los inversionistas y acreedores, un panorama que se agravó ante unas condiciones más estrictas y menor crecimiento de los préstamos, expuso la calificadora.

Algunas de las empresas que enfrentaron problemas sobre todo de solvencia fueron Crediplata, Avanza Tu Negocio, Unifin, Crédito Real, Alpha Credit, Alternativa Sur v Mexarrend.

En el caso de las compañías de financiamiento y arrendamiento soportan una postura neutral en la mayoría de los países de América Latina, pero el riesgo se mantiene alto para el caso de las mexicanas, añadió la calificadora en un informe publica-

Incrementan activos

Pese a que el año pasado algunas financieras no bancarias afrontaron restricciones de crédito. en general el sector reportó un alza en sus activos al tercer trimestre.

TASA DE CRECIMIENTO **REAL ANUAL DE LOS ACTIVOS**

Sofomes reguladas 11.0 Sofomes no reguladas 3.3 3.4 Socaps 1.8 Casas de bolsa Uniones de crédito 0.3 -4.4 Almacenes de depósito

81.1%



do la semana pasada.

"Aunque los costos de fondeo deberían reducirse gradualmente a medida que las tasas de interés sigan bajando en la región, las primas de riesgo altas pesarán en la estabilidad de los resultados.

"Se esperan algunas presiones sobre la calidad de los activos, especialmente para las entidades expuestas a

sectores vulnerables v como resultado de las reformas en curso", añadió Fitch.

Las compañías de financiamiento v arrendamiento brasileñas, sobre todo las que se enfocan en segmentos de ingresos bajos, padecerán presiones en la calidad de activos y su rentabilidad, detalló.

Para otros subsectores de

las instituciones financieras no bancarias, como las casas de bolsa, compañías de infraestructura de mercado financiero, administradores de inversión y compañías de inversión, la perspectiva se mantiene neutral.

Lo anterior se soporta en los perfiles de negocio y crediticios relativamente fuertes, junto a condiciones económicas estables, que deberían respaldar el desempeño en 2024, indicó Fitch.

La calificadora agregó que los entornos operativos estables a través de la región, soportados por una recuperación gradual de las condiciones económicas, deberían ayudar a prevenir presiones en rentabilidad y calidad de activos, así como riesgos de refinanciamiento reducidos.

Aunque el crecimiento del PIB real será modesto en 2024, agregó, la disminución gradual de la inflación y de las tasas de interés en algunos países deberían impulsar un crecimiento de los activos y oportunidades de préstamo mayor para las instituciones financieras no bancarias este año.

Lo anterior se deriva de las políticas prudentes de originación de préstamos de la banca y de oportunidades del nearshoring en la región, expuso.